

Cuba commémore la journée de la liberté sud-africaine



La Havane, 27 avril (RHC) Des diplomates accrédités à Cuba, des fonctionnaires du ministère des Affaires étrangères, du Comité central du Parti communiste de Cuba et de l'Institut cubain d'amitié avec les peuples (ICAP) ont commémoré ce jeudi la Journée sud-africaine de la liberté.

La cérémonie s'est déroulée dans le parc qui commémore les héros africains, à La Havane. L'ambassadrice d'Afrique du Sud à Cuba, Yvonne Nkwenkwezi Phosa, et le directeur de l'ICAP, Fernando González, ont déposé une gerbe devant le buste d'Oliver Tambo, ancien président du Congrès national africain, et l'image de Nelson Mandela, qui est devenu le premier président noir d'Afrique du Sud.

Yvonne Nkwenkwezi Phosa a déclaré à l'agence Prensa Latina que cette journée revêtait une grande importance et qu'il était d'autant plus important de la célébrer à Cuba, car nous considérons que cette nation fait partie de notre liberté.

Elle a souligné qu'il s'agissait d'une journée d'hommage et de respect pour les héros et les héroïnes qui ont rendu la liberté possible, et a ajouté qu'elle était heureuse de la célébrer dans l'un des pays qui ont contribué à la réaliser.

Pour sa part, le conseiller politique de l'ambassade d'Afrique du Sud sur l'île, Sello Jelle, a déclaré que le 27 avril 1994, le président Mandela a inauguré une nouvelle ère de démocratie.

"Nous sommes ici pour remercier cette liberté et cette démocratie où nous jouissons tous de droits égaux", a-t-il déclaré en exclusivité à Prensa Latina, rappelant qu'il avait lui aussi voté pour la première fois à cette date.

Il a remercié Cuba pour sa contribution décisive à l'élimination du régime d'apartheid, qui a longtemps opprimé la majorité des Sud-Africains. et il a exprimé : "Je ne sais pas si le peuple cubain comprend bien ce que le peuple sud-africain lui doit pour sa liberté.

Il y a quelques jours, nous avons commémoré la victoire de Cuito Cuanavale. Ce qui s'est passé là-bas a été le premier pas vers la liberté de la Namibie et de l'Afrique du Sud", a déclaré M. Jelle, ajoutant qu'ils considèrent la nation caribéenne non pas comme un partenaire avec lequel ils font des affaires, mais comme un frère.

"Nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour renforcer nos relations", a-t-il fait remarquer, en soulignant l'engagement de son pays en faveur de l'île et contre les sanctions et le blocus économique, commercial et financier des États-Unis.

Le 27 avril 1994, les premières élections multiraciales ont eu lieu en Afrique du Sud, consolidant la fin de l'apartheid et permettant la promotion de l'identité nationale.

À la suite de ce scrutin, Nelson Mandela (1918-2013) devient le premier président noir du pays.

Source Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/320958-cuba-commemore-la-journee-de-la-liberte-sud-africaine>



Radio Habana Cuba